## DOSSIER DE PRENSA

## 23 DE SEPTIEMBRE DE 2010

#### DELEGACIÓN DE COMUNICACIÓN GABINETE DE PRENSA

Tlf.: 956 84 61 73

E-mail: gabineteprensa@aytorota.es

EDUCACIÓN La Escuela de Padres y Madres añade el curso de 'Desarrollo Evolutivo'

## Los padres de menores de tres años recibirán talleres

Los cursos se dividen en función de las edades de los hijos para tratar temas adecuados

Como novedad se impartirá un taller de Inteligencia Emocional, adaptado por etapas

O. P./INFORMACIÓN

La delegada de Educación, Auxiliadora Izquierdo Paredes, ha dado a conocer una nueva edición de la Escuela Municipal de Padres y Madres, que esta área municipal pondrá en marcha de cara al curso 2010/2011.

La responsable municipal explicó que en esta edición, la Es-cuela de Padres se ha dividido en dos talleres bien diferenciados en base a las edades de los hijos, de manera que los aspectos a tratar se adecuen a las necesidades y circunstancias que rodean a los niños en cada edad.

Asi, habrá un taller de Inteli-gencia Emocional, que adaptado a las diferentes etapas de Infantil, Primaria y Secundaria, se dirigirá a padres y madres con hijos en estos niveles educativos; y un nuevo taller sobre Desarrollo Evolutivo con el que Escuela de Padres incorpora a madres y padres con hi-jos menores de tres años.

En el caso del taller de Inteligencia Emocional, los partici-pantes abordarán cómo identificar y manejar de manera adecua-da las propias emociones, cómo perciben los niños y jóvenes los sentimientos, así como la importancia de las emociones en la inteligencia, y cuales son las habili-dades de carácter socio-emocio-

HERMANDADES Será en la Iglesia de la O

El sábado se celebra el

pregón del Rosario



La delegada de Educación ha presentado las novedades de este nuevo curso en la Escuela de Padres y Madres.

nal que se deben ir forjando en

Por otro lado, en el taller de Desarrollo Evolutivo, para padres con hijos de 0 a 3 años, se tratarán aspectos relacionados con el desarrollo afectivo, el de la inteligencia o el lenguaje, así como todas las etapas por las que pasa el de-sarrollo de nuestros hijos en un periodo tan importante para su formación y desarrollo.

La edil de Educación ha querido hacer especial hincapié en el esfuerzo que se ha realizado desde la Delegación por ampliar el ámbito de actuación de la Escue-la Municipal de Padres, con este nuevo taller.

ra Izquierdo ha señalado que desde Educación se han tenido en cuenta los compromisos labora-les y familiares que tienen la mayoría de las familias, a la hora de establecer la oferta de grupos con el fin de que los padres interesados puedan tener diferentes turnos y horarios de tarde y mañana para acceder a estos talleres. Así, en ambos casos, los talleres tendrán una duración de dos semanas de duración en las que se desarrollarán clases tres días a la semana, con grupos de mañana y de tarde.

Las personas interesadas en tomar parte en esta Escuela de Pa-

dres podrán realizar sus inscripciones antes del 30 de noviembre a través de la pagina web del Ayun-tamiento (www.aytorota.es) o bien en entregando la solicitud (disponible en la web municipal) en las dependencias de la Delegación de Educación, situada en el Edificio García Sánchez de la plaza de España. Para finalizar, Izquierdo ha que-

rido animar a todos los padres a que aprovechen los recursos y ac-tividades que oferta la Delegación de Educación, y a que participen en esta iniciativa que el año pasa-do registró una muy alta participación congregando a más de cien padres y madres de Rota.

ORACIÓN La mañana del viernes 24

### La Merced celebrará su rosario vespertino

ROTA-COFRADE/ROTA

La Hermandad de Nuestra Señora del Rosario, patrona de la localidad, ha anunciado que este sá-bado 25 de septiembre tendrá lugar el Pregón de la Virgen del Ro-sario en la Iglesia de la O, tras la finalización de la celebración eucaristica.

A las ocho y media de la tarde, se celebrará la tradicional Sabatina a la Santísima Virgen.

Tras la misma se procederá al Solomne Traslado de Nuestra Señora del Rosario, en su paso procesional, al altar mayor de la Parroquia de Nuestra Señora de

Una vez se sitúe la imagen en el altar mayor, sobre las 21:00 horas, se iniciará el LXIII Pregón del Rosario, que estará a cargo de Vicente Flores Luque, Ca-tedrático de la Universidad de Sevilla, quien será presentado por Juan Antonio Díaz, Teniente Hermano Mayor de la Her-mandad organizadora.

Durante este acto intervendrá para acompañar musicalmente el Orfeón. Virgen de la Escalera', dirigido por Severiano Alon-so Álvarez, y la Banda de Música de la 'Fundación Alcalde Zoilo Ruiz-Mateos', dirigida por Cándido Núñez Aguilar. ROTA-COFRADE/ROTA

La Agrupación Parroquial de Nuestra Señora de la Merced ce-lebrará este viernes 24 de septiembre el tradicional rosario ves-pertino, presidido por su imagen titular. El mismo comenzara so-bre las 20:45 horas, tras la cele-bración de la eucaristía en la Parroquia de la O. La eucaristía, que dará inicio a las 20:00 horas, esdara inicio a las 20:00 noras, es-tará presidida por al párroco y di-rector espiritual de la Agrupacion Parroquial, José Manuel Pozas Murcia y la Capilla Musical quedará a cargo del Coro de Voces Blancas 'Serenata Roteña'.

El itinerario del rosario ves-

pertino recorrerá la Plaza Bartolomé Pérez, Plaza del Padre tolome Pérez, Plaza del Padre Eugenio Pérez de Bedoya, Pla-za Barroso, Constitución, Plaza de España, Pozo de la Villa, Ál-varo Méndez (dcha.), Almenas de la Villa, Veracruz (izda.), Compás del Convento, donde se visitará la torre de la Merced, Poeta Felipe Benitez Reyes, Castelar, San Roque, García Sán-chez, Castelar, Poeta Felipe Benítez Reyes, Vera-Cruz (izda.), Al-menas de la Villa, Álvaro Mén-dez (dcha.), Pozo de la Villa, Plaza de España, Constitución, Pla-za Barroso, Padre Eugenio, Pla-za Bartolomé Pérez, a su templo.

ELECCIONES

#### Hugo **Cañellas se** postula para alcaldable de **UPyD** Rota

INFORMACIÓN/ROTA

El portavoz local de UPyD, y delegado local del partido en Rota, Hugo Cañellas, tiene sus esperanzas puestas en conse-guir los apoyos necesarios para que desde la dirección nacional del partido den el visto bueno para formar candidatura y optar a la alcaldía de Rota.

El delegado de UPyD en la localidad afirma que, de todos modos "no estamos para poner o quitar concejales en el Ayuntamiento, lo que quere-mos es otra forma de hacer política". Cañellas a sus 27 años, si finalmente es confirmado como candidato a la alcaldía de Rota, se convertiría en el candidato más joven de la provincia de Cádiz.

UPyD Rota celebrará sus propias elecciones primarias, que tendrán lugar en octubre. Por el momento, Hugo Cañellas es el único que ha presen-tado su candidatura, aunque serán los afiliados quienes de-cidan; Cañellas deberá conseguir al menos el 50 por ciento de los votos. En caso contrario, la dirección general del partido buscaría un nuevo candi-dato que pudiera recabar más apoyos. "Es la única forma de que un partido elija al candi-dato de la forma más democrática posible. Somos el único partido en el que haya un candidato o cinco, siempre va a primarias para asegurar el respaldo de los afiliados".

En UPyD, el único requisito para presentarse a unas pri-marias es tener una antigüedad de seis meses en el parti-do, un sistema "muy de-mocrático, porque estamos aburridos de ver partidos con candidatos impuestos por personas de fuera y que se ponen sin consultar a sus afiliados",

destaca Cañellas. El delegado de UPyD en Rota se siente con posibilidades de conseguir ser candida-to, e ilusionado por un proyecto en que llevan dos años trabajando "con un equipo de gente comprometida" que espera el apoyo de los afiliados.



Hugo Cañellas, UPyD Rota

#### Provincia

SANLÚCAR

## Respaldo unánime del PSOE para un nuevo mandato de Irene García

La alcaldesa, que ha sido elegida candidata por la agrupación local, afirma "necesitar más tiempo para completar la modernización de la ciudad iniciada en el año 2007"

Tal y como estaba previsto, la dirección local del PSOE ha decidido por unanimidad que Irene García aspire a un segundo mandato como alcaldesa en las elecciones municipales de mayo del año que viene

Esta propuesta, que en los próximos días será sometida a la con-sideración de las instancias superiores del partido, ya ha sido comunicada a los militantes de Sanlúcar en una asamblea en la que la también secretaria local del PSOF. expresó agradecida su intención "seguir desarrollando el modelo de ciudad que empezamos a implantar en el año 2007, que necesita más tiempo para proceder a su culminación y a la modernización completa de Sanlúcar"

García dijo tener "más ilusión que en el anterior proceso electoral", asegurando que "podemos mirar a la gente tranquilamente a los ojos, pues el balance de estos años ha sido positivo y podemos ir con la cabeza muy alta". La dirigente socialista anunció la creación de varios grupos de trabajo con el objetivo de comenzar a elaborar el próximo programa electoral "y a partir de ahí iniciar la movilización y sumar las aportaciones externas para que sea el re-

flejo de lo que necesita Sanlucar". El PSOE ha destacado que la actual alcaldesa ha logrado en este mandato "normalizar la vida política municipal y no gobernar de espaldas a los ciudadanos", tomando decisiones como la puesta en marcha de "un ambicioso plan



La alcaldesa, con el presidente Zapatero en una de sus visitas a la ciudad.

de austeridad, que junto a la práctica desaparición de las dietas y los gastos de representación, que antes superaban los 12.000 euros al mes y que ahora son inexistentes, van a suponer un ahorro en estos cuatro años de unos 1.000 millones de las antiguas pesetas" Los socialistas subrayan, igualmente, la ejecución de la prometida auditoría de las cuentas locales, las inversiones en limpieza y seguridad ciudadana -con un nuevo edificio policial "prácticamente concluido"-, la creación de una decena de consejos sectoriales y la elaboración de presupuestos participativos.

En materia de infraestructuras, a la reforma del acceso de la ciudad por las carreteras de Jerez y El Puerto, el PSOE suma el inicio

de La Calzada de la Infanta. de la provectada en la carretera de Chipiona. La remodelación del Paseo Marítimo, la apertura de dos campos de césped artificial, la red de carriles bici y las inversiones "sin precedentes" en más de 50 calles, avenidas y plazas, aparte de caminos rurales y de la periferia, son otras de las cuestiones

que el PSOE aplaude de la gestión

del Gobierno municipal.

#### "División interna bochornosa en

otros partidos"

El respaldo unánime del PSOE a la candidatura de Irene García demuestra, según los socia listas, que esta formación política "goza de unidad y tranquilidad para seguir llevando a cabo su programa de gobierno, algo que no ocurre en los principales partidos de la oposición, envueltos en unos episodios bochornosos de división interna". El PSOE se considera "el único partido que ofrece a los ciudadanos propuestas, proyectos e ideas, preocupándose de sus problemas y ofreciéndoles soluciones rápidas y apartadas de la demagogia, tan común al PP y el PA". En el capítulo de actuaciones previstas, subraya que "los planes especiales de 2010" incluyen, por ejemplo, la rehabilitación de la antigua Casa de Maternidad y la mejora del aliviadero

#### En lo que va de año casi 540 familias han recibido ayuda pública a domicilio

El Avuntamiento destaca que la empresa encargada del servicio ha creado más de 120 empleos

F.J.F. / SANLUCAR

El Gobierno municipal ha informado que en lo que va de año casi 540 familias se han beneficiado del servicio de ayuda a domicilio que presta la empresa concesio-naria Claros en Sanlúcar, lo que ha conllevado la creación de más de 120 puestos de trabajo, todos ellos para mujeres de la ciudad.

Al informar de los talleres de autoayuda dirigidos a familiares cuidadores de personas depen-dientes que realiza Claros desde mayo, el edil de Servicios Sociales, José Luis Alhambra, ha añadido que la inversión en la ayuda pública a domicilio en lo que va de ejercicio ha sumado cerca de 1,3 millones de euros, de los cuales el Consistorio ha aportado casi 220.000, en tanto que la cantidad restante se ha financiado a través de la Ley de Dependencia. Alhambra ha subrayado, ade-

más, que el municipio "ocupa un puesto destacado en la provincia en cuanto al número de tramitaciones de esta lev".

#### El PA exige a la Junta y el Consistorio que acaben el centro de alzheimer

Pide la ejecución del acuerdo municipal para financiar los 400.000 euros necesarios

F.J.F. / SANLUCAR

El PA exigió ayer a la Junta de Andalucía, la Diputación y el Ayuntamiento que financien la terminación de las obras de construcción del centro de atención a enfermos de alzheimer provectado en la zona de Pino Alto, "que llevan ya paradas tres años"

Su secretario local, Antonio Prats, aludió a los acuerdos plenarios "unánimes" del Consistorio y la Diputación al respecto, asegurando que "ha transcurrido el tiempo suficiente para que ambas instituciones, además de la Junta, presenten soluciones a este problema que afecta a numerosas familias sanluqueñas". Basándose en datos de la Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer (Afa Enalsa), Prats comunicó que la conclusión de las obras requiere 400.000 euros. El dirigente andalucista agregó que las actividades benéficas organizadas por dicho colectivo "no han sido suficientes" para financiarla.

#### CHIPIONA

#### El PP promete crear una oficina de planeamiento urbanístico

Gestionaria la ordenación de las zonas con casas ilegales y el desarrollo de los polígonos

F.J.F. / CHIPIONA

El PP considera "de vital importancia" la creación de "una oficina de planeamiento urbanístico" cuyo objetivo sería gestionar "el desarrollo de los polígonos pendientes" y "así ordenar los núcleos de viviendas que se han ido estableciendo fuera de ordenación".

El candidato popular a la Alcaldía, Antonio Peña, dice haber mantenido "tres reuniones de trabajo con los vecinos" de la zona de Las Tres Piedras para abordar esta problemática, teniendo en cuenta que motiva "ciertas dificultades en servicios básicos como el saneamiento, la luz y el agua"

En palabras de Peña, "la falta de empuje del Ayuntamiento para el desarrollo de polígonos ha propiciado que los propios vecinos hayan tomado la iniciativa ante la falta de suelo para construir, de modo que actualmente nos encontramos con seis polígonos sin desarrollar y muchas viviendas construidas fuera de planeamiento, por lo que es necesario buscar la solución más adecuada para cada núcleo". De ahí su propuesta de abrir esa oficina.

#### ROTA

#### La escuela local de padres se amplía a los que tienen hijos de 0 a 3 años

Este nivel educativo se une a la oferta del nuevo curso, que cuenta con diversos talleres

F.J.F. / ROTA

Hasta el 30 de noviembre está abierto el plazo de inscripciones de la Escuela Municipal de Padres de este curso, que presenta como novedad la oferta de un taller para padres con hi-jos menores de tres años.

Así, habrá un taller de inteligencia emocional adaptado a las diferentes etapas de Educación Infantil, Primaria y Secundaria; y otro nuevo sobre desarrollo evolutivo dirigido a los padres con hijos de 0 a 3 años. La concejala del área, Auxiliadora Izquierdo, ha destacado "el esfuerzo que ha realizado la Delegación de Educación del Ayuntamiento" para ofrecer ese novedoso taller.

#### **DEPORTE ANDALUZ**

CIRCUITO EUROPEO DE GOLF

## Andalucía Valderrama Masters repartirá tres millones en premios

Casi un centenar de jugadores acudirán al torneo, en las instalaciones de San Roque, entre el 28 y el 31 de octubre



Luciano Alonso y Miguel Ángel Jiménez, junto a responsables de la organización y patrocinio del torneo.

#### Redacción

La primera edición del Andalucía Valderrama Masters de golf repartirá tres millones de euros en premios y reunirá a 96 jugadores profesionales, en la cita que cerrará, entre los próximos 28 y 31 de octubre en el Club de Golf Valderrama en San Roque (Cádiz), el calendario de pruebas del European PGA Tour en el continente.

Según señaló en la presentación del torneo el consejero de 
Turismo, Comercio y Deporte 
de la Junta de Andalucía, Luciano Alonso, el apoyo de la Junta 
seste torneo, que cuenta con un 
presupuesto de seis millones de 
euros, de los que medio millón 
será para el ganador, tiene como objetivo "recuperar la posición que le corresponde a Andalucía en el circuito internacional con un Masters, que se celebrará durante, al menos, los 
próximos cinco años".

En su opinión, se trata de "un evento de primerísimo nivel" que reúne muchos ingredientes, entre los que destaca el hecho de ce-



Club de Golf Valderrama.

lebrarse en colaboración con la sociedad Valderrama, a la que se refirió como "el único club que ha albergado la Ryder Cup en la Europa continental".

En este sentido, Luciano Alonso subrayó que esta suma de esfuerzos "trae de vuelta el mejor golf a Andalucía" y lo hace "en un campo excelente, reconocido internacionalmente, que es muy querido por los jugadores y cómodo para espectadores y medios de comunicación".

#### GOLFISTAS

Este Valderrama Masters congregará a 87 jugadores profesionales habituales en el Circuito Europeo, a los que se sumarán cinco golfistas invitados y los cuatro mejores del ranking nacional en esta disciplina

Por último, el consejero se refirió a este torneo como "la última gran cita de Andalucía con el deporte en 2010, en un año plagado de éxitos y en el que la celebración de grandes eventos ha sido fundamental para la Comunidad".

En la presentación de la competición Alonso estuvo acompañado el golfista Miguel Ángel Jiménez; el presidente del Club de Golf Valderrama, Felipe Ortiz Patiño; el vicepresidente de la European Tour, Ángel Gallardo, y el vicepresidente de la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA), Antonio Carrillo.

#### Miguel Ángel Jiménez Jugador profesional

En estos tiempos es complicado organizar un torneo de tal nivel, por ello tenéis todo mi agradecimiento"

#### Ramón Dávila Comité organizador del AVM

Este torneo demuestra que lo público y privado funcionan en Andalucía y pueden dar excelentes resultados"

#### En breve

CONVENIO

#### La Junta y la Agencia Estatal Antidopaje colaborarán para impulsar el juego limpio

El Consejo de Gobierno ha autorizado la firma de un convenio de colaboración entre la Consejería de Turismo, Comercio y Deporte y la Agencia Estatal Antidopaje para el desarrollo de medidas conjuntas de fomento de la salud y el juego limpio en el deporte. Concretamente, en convenio marco (que tendrá una vigencia de cuatro años) prevé la formación de médicos en tareas de control y la elaboración de planes informativos dirigidos a deportistas.

HUELVA

#### Unos 1.700 corredores participarán en la X Ruta Ciclista Sierra de Paterna

La XRuta Ciclista Sierra de Paterna, que se corresponde con el Campeonato de España de Maratón BTT y la prueba final del Open de España de la misma disciplina, se disputará el próximo sábado 25 de septiembre. Los grandes atractivos de la carrera de 95 kilómetros son el paso por la Reserva Cinegética de La Pata del Caballo, el 18% de desnivel máximo en la Cuesta Buenavista y la participación de 1.700 corredores en la presente edición.

DOS HERMANAS

#### El XXII Campeonato de Waterpolo arranca este fin de semana

El XXII Campeonato de Waterpolo Ciudad de Dos Hermanas se disputará el próximo fin de semana, en formato de liguilla entre los cuatro equipos participantes en tres sesiones: sábado mañana y tarde y matinal del domingo. Recogiendo el testigo del pasado año, el torneo nazareno es el último test de pretemporada para el equipo anfitrión, estandarte andaluz en la División de Honor femenina.

TRIATLÓN

#### El éxito del reciente Desafío Doñana traspasa nuestras fronteras

El consejero de Turismo, Comercio y Deporte, Luciano Alonso, destacó ayer el "éxito deportivo y organizativo" alcanzado por el triatlón Andalucía Desafío Doñana, que se disputó el pasado 18 de septiembre entre Cádiz y Huelva, y puso de relieve también que la competición "ha despertado interés más allá de nuestra tierra", ya que hasta 61 países, entre los que se encuentran Portugal, Reino Unido, Italia, Alemania, Francia, Dinamarca, Holanda o Estados Unidos, han "mostrado interés en este evento".

MÁLAGA



#### El municipio de Salares cuenta desde el sábado con una nueva piscina municipal

El consejero de Turismo, Comercio y Deporte, Luciano Alonso; el presidente de la Diputación Provincial de Málaga, Salvador Pendón, y el alcalde de Salares, Ángel Fernández, y otras autoridades inauguraron el sábado la nueva piscina municipal de la localidad malagueña de Salares, cuya construcción ha supuesto una inversión conjunta de las tres instituciones superior a 180.000 euros. El Consejero Luciano Alonso destacó la importancia de inversiones en nuevas y modernas instalaciones deportivas en municipios pequeños como el de Salares—de 2.100 habitantes—para que sus ciudadanos puedan acceder con facilidad a la práctica deportiva.

#### José María Zamora

Andalucía
ha organizado
tres torneos del circuito
guropeo y eso no lo
hay en ninguna parte"

11

## Economía

ENCUESTA EN LA WEB ¿Participará usted en la huelg



El director de 'Málaga hoy', Antonio Méndez; el director general de Grupo Joly, Juan Carlos Fernández; el director territorial Sur de BBVA, Agustín Vidal-Aragón; el alcalde de Málaga, Francisco de la Torre; el director regional de BBVA, Juan de Ortueta; la concejal de Economía, Carolina España; el economista jefe de BBVA para España, Miguel Cardoso; el presidente del Observatorio Económico, Joaquín Aurioles; y el gerente de 'Málaga hoy', Fernando Ortega.

# BBVA prevé que Andalucía crecerá una década al 2% y creará empleo en 2011

El economista jefe para España del servicio de estudios del banco, Miguel Cardoso, lamenta la "lenta" recuperación y reclama más diversificación a la región

#### Ángel Recio / MALAGA

"Estoy cansado de oír hablar de la crisis porque ya llevamos tres años así, lo que demuestra que el ajuste está siendo fuerte y la recuperación lenta a nivel mundial". No es la opinión de cualquiera sino de Miguel Cardoso, el economista jefe para España del Servicio de Estudios de BBVA y, por tanto, uno de los mayores expertos en la materia. Aver presentó en Málaga el último informe de la entidad bancaria sobre a situación económica andaluza en un acto organizado por Grupo Joly -editor de este diario- y, dentro de la prudencia y la inceridumbre que marca el contexto económico actual, lanzó un mensaje optimista. Cardoso subrayó que prevé que Andalucía y Espana-las dos irán prácticamente de la mano- "crecerán en los próximos diez años en torno a un 2%, un 0,5% más que la media de la Unión Europea", un volumen que, en su opinión, debe ser suficiente para generar empleo.

Entre los economistas hay cierto debate sobre la tasa de crecimiento necesaria para que realmente se creen puestos de trabajo. Algunos señalan que el PIB debe superar el 2,5% aunque, según Cardoso, "nosotros estimamos que esa tasa debe estar alrededor del 1%". BBVA pretar de la companya de

Miguel Cardoso Economista Jefe BBVA en España

No habrá el crecimiento de años anteriores y el que quiera tendrá que buscar mercados emergentes"

vé que la economía crecerá el próximo año, de promedio, un 0,7% y a finales de año podría haber tasas superiores al 1%, por lo que "ya en 2011 deberíamos empezar a ver creación neta de empleo".

En cualquier caso, el directivo de BBVA destacó que "no nos de-



El directivo regional de BBVA, Agustín Vidal-Aragón, recordó ayer la vocación andaluza de la entidad financiera.

be preocupar tanto el número de crecimiento del PIB como ver qué podemos hacer para crecer lo más que podamos". Cardoso advirtió que Andalucía tiene "unos desequilibrios importantes" respecto al resto de España en aspectos como la tasa de desempleo o el nivel de endeudamiento de las familias y "estos factores van a ralentizar el crecimiento de la demanda interna a nivel local".

El economista quiso enviar tres ideas claras. La primera es que el auge de los últimos años no volverá, al menos, con los mismos números. "No habrá el mismo crecimiento que en los años previos a la crisis y el que quiera tendrá que buscar otros mercados emergentes", precisó. En este sentido, recordó que se espera que la economía china crezca este año un 9,8% y el resto de países asiáticos un 8,4%, dando a entender como segundo mensaje que el sector productivo andaluz "necesita diversificar sus mercados", entre otras cosas, porque aún tiene una gran dependencia del consumo nacional. La tercera idea, en la que hizo especial hincapié, fue la necesidad de mejorar el sistema educativo tanto en Andalucía como en España "porque es negativo respecto a otros países desarro-

Cardoso rememoró los importantes cambios de la economía andaluza y española de los últimos meses. Se mostró sorprendido del aumento en un 5% del consumo, que achacó al adelanto de compras al primer semestre del año por el aumento del IVA en julio o la finalización del Plan 2000E en la automoción, aunque lamentó que ese empuje no se haya visto acompañado de un

nemo ue la protesta convocada ayer por el SUP en Saniucar.

agentes, dos por faltas graves y otro leve, con sanción. su país a trabajar en España. No hay coacción alguna", aseguró.



Informe económico Situación Andalucía **OPTIMISMO** La entidad considera que si el PIB aumenta en torno a un 1% se puede generar empleo y eso ocurrirá el año que viene

## **BBVA**

**DESEQUILIBRIO** La alta tasa de paro o el endeudamiento de las familias harán que Andalucía salga más tarde de la crisis



" Miguel Cardoso expone unos datos en un momento de su intervención, ayer en Málaga.

mayor crecimiento del PIB, que apenas alcanzó el 0,5%. Siguiendo esa tónica, este experto indicó que, lo previsible, sería una fuerte caída de la actividad en el segundo semestre del presente ejercicio. Sin embargo, "se sigue destruyendo empleo al mismo ritmo que en el primer semestre cuando creció la demanda y puede que no haya tasas negativas en el tercer trimestre del año porque el ajuste no está siendo tan grande como esperábamos", continuó. Una tendencia positiva que habrá que ver cómo cristaliza.

El economista también aseguró que "hoy estamos mejor posicionados que hace dos meses" [cuando estaba en duda la solvencia del Estado tras la debacle griega] y consideró que "las medidas que ha implementado el Gobierno tanto en consolidación fiscal como en sistema financiero y mercado laboral nos ponen un poco más cerca de tener tasas consistentes para crear empleo". Eso no quiere decir que Cardoso esté totalmente de acuerdo con la reforma laboral aprobada por el Gobierno. Señaló que "no es



Alrededor de 200 personas asistieron a la presentación del informe de BBVA.

#### El tipo de interés se mantendrá en los niveles actuales

El economista jefe para España del Servicio de Estudios de BBVA, Miguel Cardoso, afirmó ayer que su departamento no prevé un aumento significativo de los tipos de interés en los próximos años, lo cual es más que positivo para las familias que tienen hipotecas. Este experto indicó que no se espera un fuerte inc/emento del PIB en.la Unión Europea en los dos o tres próximos años, por lo que considera que el Banco Central Europeo mantendrá la misma política conservadora que desarrolla en estos

momentos. Respecto al tipo de cambio, desde el banco español se estima que el euro irá perdiendo fuerza respecto a otras monedas como el dólar y podría depreciarse hasta los 1,15 dólares por euro en los próximos meses.

#### Aurioles: "Nos va a costar trabajo salir de la crisis"

El presidente del Observatorio Económico de Andalucía, Joaquin Aurioles, fue el encargado ayer de presentar al ponente y de moderar el posterior debate. Este experto subrayó en los momentos previos a la intervención de Cardoso que "el conjunto de Europa puede estar en condiciones de salir de la tormenta si Alemania recupera su competitividad, pero la mala noticia es que España tiene su economía más deteriora da y nos va a costar trabajo salir de la crisis". Aurioles destacó que la nave andaluza y española tiene tres vias de agua. La primera es el sector bancario, la concesión de créditos para dar vida a las empresas y particulares, que sigue en un momento de incertidumbre y tensión, si bien el presidente del Observatorio consideró que "el anuncio de fusiones entre caias ha demostrado que el sector puede responder si es necesario". La segunda via de agua, en este caso en Andalucia, es la tasa de paro, "que se ha disparado en dos años con un deterioro brutal". En este sentido, Aurioles afirmó que la huelga general "no es por el paro sino para pedir que se vuelva a lo de antes, a no hacer nada", en alusión a la necesi-dad de haber aprobado la reforma laboral. La tercera via. en su opinión, son las finanzas públicas y exigió un "adelgaza-miento" de este sector.

todo lo ambiciosa que queríamos porque sigue habiendo una dualidad en el mercado de trabajo, entre el coste del despido de em-pleados fijos y temporales, o la incertidumbre sobre la negociación colectiva". Entre sus recetas a futuro, BBVA recomendó al Go bierno, "para posteriores ajus-tes", "priorizar la racionalización del gasto corriente antes que continuar ajustando la inversión, la I+D o la educación: evitar un aumento de la ya elevada progresividad fiscal; y avanzar hacia un sistema impositivo más eficiente, simple y competitivo respecto al resto de Europa".

También lanzó dos avisos a navegantes, principalmente en Andalucía. Uno es que el turismo está perdiendo aportación positiva en la creación de empleo porque la temporada veraniega es cada vez más estacional y se concentra en julio". El segundo es que esta comunidad "está pridiendo competitividad y eso es preocupante", a lo que hay que sumar el peso excesivo de la construcción, cuya caída en picado ha lastrado los resultados globales de las arcas regionales.

## El Gobierno subirá los impuestos a las rentas superiores a 120.000 euros

El Ejecutivo planea crear un nuevo tramo del IRPF del 45% ó el 47% • El alza afectaría a 160.000 ricos y se recaudarían entre 435 y 990 millones más, según el tipo aplicado

R. E. / MADRID

El Gobierno ultima un nuevo tramo del IRPF para ingresos a partir de unos 120.000 ó 130.000 euros, que anunciará mañana tras la aprobación en el Consejo de ministros del proyecto de ley de Presupuestos Generales del Estado (PGE), según fuentes del Ejecutivo. A la espera de concretar el nuevo tramo, se baraja que se sitúe entre el 45 y el 47%. En la actualidad, el tramo máximo del IRPF es del 43% para ingresos superiores a 52.360 euros. El Ejecutivo no descarta incluir alguna novedad fiscal más.

La posibilidad de crear un nuevo impuesto para las rentas más altas o de aumentar el IRPF ha estado sobre la mesa en los últimos meses y, especialmente, desde la aprobación del plan de ajuste aprobado por el Gobierno con el objetivo de reducir el déficit. Aunque aún se está analizando en el Ministerio de Economía cómo se concretará, las fuentes citadas han señalado que la creación del nuevo tramo es la que se considera más factible.

Ayer mismo, la vicepresidenta segunda del Gobierno y ministra de Economía, Elena Salgado, dijo en el pleno del Congreso que, en materia de impuestos, no habrá modificaciones "sustantivas" en los presupuestos para 2011 y que "tal vez" sólo se producirá "un pequeño ajuste" para las rentas más altas.

De este modo, aplicar un tipo marginal del 45% a rentas superiores a 120.000 euros supondría una recaudación adicional de



La ministra de Economía, Elena Salgado, ayer, antes del pleno del Congreso de los Diputados.

43%

#### TIPO MÁXIMO ACTUAL

Hoy por hoy, existen cinco tramos de IRPF, y el máximo es del 43% para ingresos superiores a 52.360 euros

435,4 millones de euros, según los cálculos efectuados por los técnicos del Ministerio de Hacienda (Gestha). Pero si el nuevo tipo se elevara al 47%, los ingresos adicionales ascenderían a 990,8 millones, cantidad que seria de 1.733,9 millones si el tipo se situara finalmente en el 50%.

En todos los casos, según Gestha, el número de declarantes afectados se situaría en 156.101 contribuyentes. Sin embargo, según los datos de la Administración Tributaria referentes a 2008, el número de declaraciones de IRPF con rentas superiores a 120.000 euros ascendería a 165.638, el 0,9% del total. Si bien se trata de una minoría, su peso en los ingresos es notable. Este colectivo aportó el 20% de la recaudación por IRPF en 2008, es decir, 11.106,5 millones de euros.

El Gobierno aprobará mañana el anteproyecto de Ley de los Presupuestos de 2011 y dará a conocer todos los detalles del aumento fiscal. Si finalmente da luz verde a esta medida seguirá los pasos de comunidades como Cataluña, Baleares, Andalucía o Extremadura, que también optaron en junio por elevar la parte autonómica del impuesto.

El presidente, José Luis Rodriguez Zapatero, anunció antes de verano que subiría los impuestos a los ricos para rebajar la oposición generada por los duros recortes sociales sobre pensiones y sueldos de los funcionarios. Estas medidas se incluyeron dentro del plan de ajuste diseñado para volver a cumplir con el límite del 3% que fija Bruselas.

Actualmente existen cinco tramos de IRPF: del 24% para las rentas de entre 5.050 y 17.360 euros; del 28% para los ingresos de entre 17.360 y 32.360 euros; del 37% entre 32.360 y 52.360 euros; y del 43% para los ingresos a partir de este importe. Zapatero suprimió durante la primera legislatura el último de los tramos, del 45%, para las rentas más altas.

#### Cada español debería ahorrar 7.000 euros al año para cubrir su jubilación

En total, España requeriría 170.000 millones anuales más para mantener las pensiones

Europa Press / MADRID

Cada español debería ahorrar 7.000 euros demedia al año para garantizar su jubilación dentro del actual sistema público de pensiones, según un estudio elaborado por la compañía de seguros Aviva en colaboración con la consultora Deloitre.

Los cálculos apuntan a que, según la franja de edad, los ahorros difieren. Así, en España, un ciudadano de 40 años con un sueldo de 30.000 euros netos, debería ahorrar unos 4.500 euros anuales hasta jubilarse, el 15% sobre la renta disponible. Pero los de 20 años deberían ahorrar 1.200 euros, un 6% de su sueldo; los de 30, 1.800 euros, un 9% del salario; los de 50, 5.700 euros, un 28%; y los de 60 años, 26.500 euros, un 115%.

Como país, España debería ahorrar 170.000 millones anuales durante los próximos 40 años, lo que equivale a un 18% del PIB, para que los ciudadanos mantengan el nivel de vida actual tras la jubilación.

En los próximos 40 años, 24 millones de personas se jubilarán en España, lo que representa más de la mitad de la población. En este momento, el ahotro en productos financieros de previsión social en España es de 266.203 millones y debería aumentar en 170.000 millones anuales. España es uno de los países europeos con mayor desajuste en las pensiones, sólo superado por Alemania, Rusia, Reino Unido y Francia.

#### BBK elige a Xabier de Irala para presidir el banco de Cajasur

Fue presidente de la caja vizcaina seis años y máximo responsable de Iberia entre 1996 y 2003

R. E. / CÓRDOBA

U : conocido ejecutivo de banca y del mundo de la empresa, Xabieri de Irala, será el encargado de presidir BBK Bank, el banco ya formalizado por la caja de ahorros vizcaina, que será el propietario de Cajasur. Irala, anterior presidente de la BBK, se hará cargo de esta responsabilidad a requerimiento del actual presidente, Mario Fernández, y como reconocimiento a su labor



Xabier Irala

durante seis años al frente de la entidad, a la que llegó tras presidir Iberia, en la que pilotó su proceso de privatización.

El consejo de administración de la nueva entidad se modificará de forma importante cuando se formalice de forma definitiva la integración de Cajasur. Los nuevos propietarios de la antigua caja de ahorros de Córdoba aseguran que éste no va a ser un proceso corto, sino que se puede alargar, al menos, hasta finales de año.

Éste es el segundo nombramiento que se produce en el nuevo banco, después de que a finales de julio
José Carlos Pla Royo fuera nombrado consejero general de la nueva Cajasur, con lo que se convirtió
en el primer ejecutivo del BBK
Bank. La elección, según fuentes
financieras, estuvo motivada por la
"amplia experiencia" de Pla en el
sector financiero y por su conocimiento del mismo.

#### Salgado dice que la triple A de una agencia japonesa avala su política

La vicepresidenta se congratula de la buena nota de la desconocida JCR

Europa Press / MADRID

La vicepresidenta segunda del Gobierno, Elena Salgado, recurrió ayer a la buena calificación de la deuda española en una agencia de rating japonesa para defender la eficacia de las medidas adoptadas por el Gobierno para paliar la crisis y recuperar la confianza de los mercados. Afirmó así que la firma nipona JCR ha calificado la deuda con triple A con perspectiva estable, la mayor de sus notas.

"Les voy a dar una primicia; hace muy pocos minutos la agencia de calificación japonesa JCR ha calificado la deuda española con triple A yperspectiva estable. Parece que el Gobierno está haciendo lo correcto y que son precisamente sus políticas las que están permitiendo recuperar la credibilidad de los mercados", señaló. Fue la respuesta que durante la sesión de control a una pregunta del diputado del PP Álvaro Nadal, quien acusó al Ejecutivo de seguir intereses "partidistas" en vez de criterios económicos.

#### Economía

## La luz subirá un 4,8% en octubre

Industria justifica el aumento por el "alza de los combustibles y el efecto del invierno" • Es la segunda subida del año y afecta a más de 20 millones de hogares y pymes

R. E. / MADRID

La tarifa eléctrica de último recurso (TUR), la única que fija el Gobierno y a la que pueden acogerse más de veinte millones de hogares y pymes, subirá un 4,8% el próximo 1 de octubre, según informó ayer el Ministerio de Industria. Esta revisión supondrá un incremento medio de la factura eléctrica de 1,7 euros por hogar, ya que la TUR con discriminación horaria (es decir, con tarifa nocturna reducida) subirá un 3% mientras que la TUR sin discriminación horaria se encarecerá un 5%.

El incremento en la TUR anunciado ayer por el Ministerio de Industria supera las previsiones del sector, que apuntaba a una subida ligeramente por encima del 2%. Este incremento en el coste de la energía se debe, según el departamento que dirige Miguel Sebastián, al alza en el precio de los combustibles y al efecto estacional del invierno, una estación en la que se dispara el consumo doméstico de electricidad "en las horas del día en las que el precio de la electricidad es más caro".

Esta es la segunda subida de la tarifa regulada del año, ya que el pasado 1 de enero ya subió alrededor de un 2,6%. En junio, el Gobierno acordó con el PP congelar la subida de la luz



El ministro de Industria, Miguel Sebastián, ayer en el Congreso.

prevista para el 1 de julio con el fin de alcanzar un Pacto de Estado que finalmente se quedó en agua de borrajas.

El aumento del precio de la luz se ha determinado tras la celebración el pasado martes de la subasta Cesur que estableció el coste de la energía para el suministro a tarifa durante el último trimestre del año. Según el resultado de la subasta, que supo-ne la mitad de la factura, el producto de carga base -para suministro en las 24 horas del día entre el 1 de octubre y el 31 de diciembre- se vendió a 46,94 euros el megavatio hora (MWh), un 5,48% más caro que en el periodo anterior, mientras que el producto punta -sólo de lunes a viernes entre las ocho de la mañana y las ocho de la tarde- alcanzó un precio de 53 euros MWh, un 4,99% más.

La otra mitad de la factura de la electricidad son los peajes de acceso, que el Gobierno propuso congelar en esta ocasión, tras reducirlos el pasado mes de junio, para compensar la subida de la eléctricidad que se registró en la anterior subasta Cesur. Los peajes o tarifas de acceso remuneran costes regulados del sistema eléctrico, como las primas a las renovables, el transporte o la distribución, y son abonados por todos los consumidores de electricidad.

Desde julio de 2009, los clientes con potencias contratadas inferiores o iguales a los 10 kilovatios (kW) pueden elegir entre acogerse a tarifa o contratar su suministro en el mercado libre. Según datos de Industria, en la actualidad hay 27 millones de hogares y pymes con derecho a acogerse a la TUR, de los que cuatro han optado por estar en mercado libre. Otros cinco millones de usuarios pueden optar por el bono social, una tarifa subvencionada que no experimentará ninguna subida en octubre. Tienen derecho al bono social los consumidores con una potencia contratada inferior a 3 kW, los pensionistas que perciban cuantías mínimas, las familias numerosas y los hogares que tengan a

1,7

#### EUROS MÁS

Es el efecto que la nueva tarifa supondrá en la factura mensual de un consumidor medio según el Gobierno

todos sus miembros en situación de desempleo.

El incremento en la TUR anunciado ayer por Industria supera las previsiones del sector, qu'e apuntaron ayer a una subida ligeramente por encima del 2%.

Según la subasta de energía Cesur para el suministro de último recurso del último trimestre celebrada el pasado martes, el producto de carga base se vendió a 46,94 euros el megavatio hora (MWh), un 5,48% más caro que en el periodo anterior, mientras que el producto punta alcanzó un precio de 53 euros MWh, un 4,99% más.

## Andalucía concede sus Oscar de la alimentación

T. Monago / MADRID

Un inmenso anuncio de Tío Pepe preside una de las esquinas de la Plaza Mayor de Madrid, el centro neurálgico de la ciudad, con un lema: el sol de Andalucía embotellado. En la noche del martes, muy cerca de allí, el Gran Casino recibió a políticos, empresarios y representantes de la sociedad civil en un acto ya tradicional: los premios Sabores de Andalucía, un certamen organizado por la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA), la Consejería de Agricultura y la Asociación Empresarial de Calidad Certificada (Landaluz).

Los galardones se conceden por la labor realizada en la difusión de Andalucía y su producto. Fue premiada la Fundación Bodegas Campos, impulsora, junto con la Universidad de Córdoba, de una cátedra de Gastronomía. En enero verá la luz el primer máster andaluz en Ciencias Gastronómicas, primer

paso de lo que luego se pretende que se convierta en un grado, según afirma el presidente de la fundación, Javier Martín.

También fue reconocido el restaurante Gastromium, abierto en Sevilla en 2008 por Miguel Ángel Díez y otros dos socios más, y que pretende innovar pero con una base tradicional y, sobre todo, comprando producto andaluz. Entre sus proyectos está abrir un bar de tapas. Curro Romero, otro de los premiados; no se sentía, por su timidez, como pez en el agua en el acto. Su galardón tiene una base: la difusión de los valores que representan a Andalucía y también sus productos. Aunque no sepa, como él mismo dice, hacer una ensalada. Si tiene que elegir una receta, lo tiene claro: el gazpacho,

El ex director de Extenda, Julio Moreno, estaba exultante. Dice que él es el "padre" de la agencia, creada hace once años y de la que fue el primer director. Hace tres años marchó a Argentina para ser



Rafael Ansón, Santiago Herrero, Mar Moreno, Manuel Chaves, Clara Aguilera y Manuel Jurado

consejero de Turismo de la Embajada. Y allí se encarga de promocionar Andalucía en siete países latinoamericanos. También fue premiado Fernando Hierro, con mención especial para Jesús Navas, Carlos Marchena y Sergio Ramos.

Por otro lado, ayer fue presentado el libro Andalucía des Tapa Andalucía, con 30 protagonistas de la nueva cocina andaluza. Algunos de ellos, como Paco Roncero, Richard Alcayde, Víctor Gamero, Celia Jiménez y Miguel Díaz, participaron en el menú de la gala de entrega de premios.



Díaz Ferrán, con Eduardo Herrera, Julio Moreno y Curro Romero, entre otros.

Jueves, 23 de septiembre de 2010

GALERÍAS GRÁFICAS CANALES BLOGS PARTICIPACIÓN HEMEROTECA BOLETÍN ESPECIALES

MAPA WEB

diariodecadiz es

#### EL PUERTO

HUBCAR ENDIARIO DE



PORTADA CÁDIZ DEPORTES ANDALUCÍA ACTUALIDAD CULTURA OPINIÓN SEMANA SANTA 2010

TECNOLOGÍA CARNAVAL

SALUD

#### El lunes se firma un convenio para que la ciudad acoja rodajes cinematográficos

El Puerto se integra en la Red de Ciudades de Cine de la Andalucía Film Commission

DELEGACION JEL PUEDEO, ACTUALIZADA 23.09.2010 - 01:00







Con motivo de la celebración del Día Mundial del Turismo, el próximo lunes el Ayuntamiento de la ciudad firmará un convenio de colaboración con la entidad Andalucia Film Commission para el fomento de rodajes cinematográficos en la ciudad.

La Andalucía Film Commission es una institución sin ánimo de lucro cuyo objetivo es promocionar Andalucía como lugar de rodaje y apoyar a las empresas y profesionales de la industria audiovisual en la logistica de sus producciones. Entre sus patronos se encuentra la RTVA (Canal Sur), la empresa pública Turismo Andaluz (dependiente de la Consejeria de Turismo) y los ayuntamientos de Sevilla y Málaga. Mediante este convenio que se firmarà el lunes, El Puerto entrarà en la llamada Red de Ciudades de Cine de Andalucía. A esta iniciativa ya se han sumado otros ayuntamientos de la provincia como Arcos, Benalup, Cádiz, Chiclana, Conil, Jerez, Olvera, Puerto Real, Rota, Tarifa y Ubrique.



El acuerdo supondrá también la creación de El Puerto de Santa Maria Film Office, un departamento que se

encargará de gestionar las peticiones que la industria cinematográfica haga a través de la Andalucía Film Commision para llevar a cabo rodajes cinematográficos en la ciudad. Generalmente, personal municipal asignado por el área correspondiente se encarga de ser el contacto y de gestionar la solicitud.

Según explicó el concejal de Turismo, Fernando Gago, el convenio será firmado el próximo lunes en la Cátedra de Alfonso X El Sabio, en el Castillo de San Marcos, un acto en el que estará el presidente de Andalucía Film Commission, Carlos Rosado. Éste, además, ofrecerá una ponencia dando a conocer el trabajo de esta institución.

Por otro lado, la Concejalía ha organizado jornadas de puertas abiertas, para el lunes y el martes, en distintos monumentos y bodegas de la ciudad con motivo del Dia Mundial del Turismo (la entrada será gratuita en aquellos lugares donde habitualmente hay que pagar). También habrá visitas guiadas en los museos municipales.











Publicar informacion

O COMENTARIOS

Su comentario Nombre \* Email (no se muestra) \* Blog o web

Ver todos los comentarios

Normas de uso

Este periódico no so responsabilità de las opiniones vertidas so est sección y se reserva di derecho de on publicar los ofensiva o discriminatoria



FERIA DE EL PUERTO 2010 Toda la información de la fiesta











#### LA VOZ DE CÁDIZ

#### Sanlúcar

## Medio centenar de policías nacionales reclaman el cese del comisario de Sanlúcar ante sus "abusos"

22.09.10 - 17:27 -EUROPA PRESS

Medio centenar de agentes de la Policía Nacional de Sanlúcar ha secundado la concentración convocada por el Sindicato Unificado de Policía (SUP) para exigir el cese del inspector jefe de Comisaría de la citada localidad ante los "abusos" y la "persecución", que, según aseguran, ejerce contra varios funcionarios.

En declaraciones a los periodistas, el secretario provincial del SUP, Francisco Camacho, ha denunciado la "pésima" y "autoritaria" gestión desempeñada por el alto cargo al frente de las dependencias policiales sanluqueñas y las supuestas irregularidades cometidas por el mismo tras abrir expedientes disciplinarios a varios efectivos aprovechándose de "situaciones lamentables".

Asimismo, ha criticado que el inspector jefe trata a los funcionarios "como animales" y con acciones de "vejación continua", llegando a "amenazarles" y a advertirles que "ya se verían en otra ocasión" cuando uno de los afectados por los procesos disciplinarios "se negó a llevarle el periódico".

Camacho ha lamentado que la "amistad" del reseñado con el comisario provincial "no sea suficiente para abrirle expediente" tras afirmar que la Jefatura Superior "nos ha dado la razón" sobre varias denuncias realizadas por "régimen interno". Finalmente, ha asegurado que el SUP, que representa al 80 por ciento de la plantilla, seguirá pidiendo su cese "permanentemente".